

Gruissan

Les décorés de la Légion d'honneur à la maison de la Méditerranée

Le comité de Narbonne de la Société des membres de la Légion d'honneur (SMLH) a choisi Gruissan pour tenir son assemblée générale. Ses adhérents s'engagent auprès de la jeunesse.

Créée il y a 102 ans, la Société des membres de la Légion d'honneur (SMLH) rassemble les décorés de la Légion d'honneur ou de l'ordre national du Mérite (ONM). Outre l'entraide entre les membres et la solidarité, elle intervient auprès des jeunes brillants mais en difficultés sociales, soutient les formations et l'apprentissage des plus méritants, et aide à leur naturalisation quand cela est nécessaire. Le comité de Narbonne, présidé par Jean-Marc Séménou, a tenu son assemblée générale ce vendredi 10 février à la maison de la Méditerranée. Présent à leurs côtés, le sous-préfet de Narbonne Rémi Recio a conclu son allocution en soulignant « L'adhésion au pacte républicain repose sur des symboles. Avoir une boussole est important si on veut donner un cap. La transmission pédagogique est au cœur du sujet. Partout où vous êtes, c'est la Ré-



Le sous-préfet considère les décorés de la Légion d'honneur ou de l'ordre national du Mérite comme « les boussoles de la Nation ».

publique qui s'y trouve ». Le comité de Narbonne compte

« Aider les jeunes Audois, ceux qu'on n'attend pas, à faire un jour partie de l'élite »

75 adhérents, dont 66 décorés de la Légion d'honneur, 9 de l'ONM, 16 ont 90 ans et plus. En 2022, ils ont récompensé 2 apprentis du CFA de Lézignan : Issahaba Barry, jeune Guinéen et Charlotte Coquaud, également devenue meilleure apprentie de France. Un jeune Ivoirien en apprentissage de ferronnerie

dans une entreprise lézignanaise, Losseni Diomande, a, lui aussi, été récompensé, à la fois par la SMLH de Dordogne et aussi par le comité de Narbonne, qui va aider à sa naturalisation. Les trois jeunes reçoivent une médaille gravée de la SMLH et un chèque de 300 euros. Le comité a accueilli lors de son assemblée générale Laurent Spanghero, président de la section de l'Aude, Daniel Massouty, président des Médailleurs militaires, Geneviève Sanchez, présidente du comité de coordination des associations patriotiques et du comité départemental de l'Union nationale des combat-

tants, Brice Minard, commandant de la compagnie de gendarmerie de Narbonne, chef d'escadron, ainsi que le maire, Didier Codorniou, nouveau médaillé cette année tout comme le sénateur Roland Courteau. Claire Botella coordinatrice de la fondation Un avenir ensemble qui « propose à des décorés de la Nation de parrainer de jeunes boursiers méritants » a fait une intervention remarquée pour inciter ces médaillés de la République à « aider les jeunes Audois, ceux qu'on n'attend pas, à faire un jour partie de l'élite ». Laurent Spanghero espère que son appel soit entendu.

DU CHÂTEAU À LA MER

• SOCIAL

Jeu 16 février à 18 h 30 au Palais des congrès se tiendra la réunion des rencontres citoyennes.

• HISTOIRE

Gruissan d'autrefois propose une visite guidée gratuite au Pech des moulins et son sentier historique évoquant les métiers d'autrefois. Le rendez-vous est donné au parking du Moulin, **samedi 18 février** à 14 h 30.

• ANIMATION

Dimanche 19 février à 15 heures au cinéma Pierre Richard, AR VAG Grussonot célébrera la Chandelure. Au

programme : ouverture avec des chants marins, vente de crêpes suivie du magnifique spectacle *Jean (d'ici) Ferrat (le cri)* par Jean-Marc Moutet. Animation gratuite et ouverte à tous.

• CINÉMA

Ce jour à 18 heures *Le royaume des étoiles* d'Ali Samadi Ahadi - dès 6 ans. À 20 h 30, *La Passagère*, d'Héloïse Pelloquet - Clin d'œil de la St-Valentin. **Jeu 16 février** à 15 h 30, *Les Cyclades* de Marc Fitoussi. À 18 heures, *Tenue de soirée*, de Bertrand Blier. Opération Ciné Patrimoine.

Dun village à l'autre

Les M14 de Corbières XV Canet se distinguent

Samedi 11 février au matin à Carcassonne, les jeunes M14 de l'entente Corbières XV Canet se sont bien distingués au challenge Orange régional. Seize équipes issues de la région étaient engagées suite à une première manche de sélection mi-

nimes qui avait eu lieu en octobre dernier. Dans cette compétition relevée, les jeunes pousses du rugby ont fini 7 sur 16. Un beau résultat quand on sait que, Saint-Girons, le premier, ira disputer la finale nationale à Paris le jour de la finale du top 14 et assistera également à cette rencontre de prestige. Le coach Louis Leydet et le coordinateur sportif de cette école, Didier Saunier, peuvent être fiers de leurs jeunes M14. L'entente Corbières XV c'est aussi une belle école de rugby. Les résultats sur le pré le prouvent.



Les minimes Noé Tirefort, Théo Tondeuf, Aubin Gornes et Raphaël Soussi.

Coursan

Les enfants découvrent les instruments de musique



Un jeune public très attentif.

La bibliothèque de la Maison des jeunes et de la culture a profité des salles d'animation mises à disposition par la bibliothèque départementale pour emprunter celle des instruments de musique, soit une trentaine de petites percussions d'orchestre (cloches, tambourins, maracas, crécelles, castagnettes, cymbales...) pour faire bouger sa propre bibliothèque et accompagner un jeune public dans la découverte de ces drôles d'instruments. La responsable locale de la section, Paulette Sérié, est ainsi intervenue près d'une vingtaine de fois pour présenter à tour de rôle aux enfants de la crèche, de l'association des nounous, aux écoliers, les divers instruments. « C'est une façon originale de sensibiliser les enfants aux sons dès leur plus jeune âge et de faire entrer la musique dans leur vie, c'est aussi une façon ludique de faire découvrir autrement le monde

musical bien loin de possibles souvenirs traumatisants, pour les plus grands, de cours de solfège traditionnels (qui parfois peuvent dégoûter de la musique) ... cela engage l'enfant dans le processus d'apprentissage », dit-elle. Elle poursuit : « Cette approche apprend tout d'abord bien évidemment le rythme et à manipuler ces petites percussions ». Ces ateliers interactifs ont reçu un très bon accueil « les enfants étant on le sait des apprenants ouverts à toutes sortes de nouvelles expériences si celles-ci sont présentées de manière attrayante ». Prochaine animation « Moi et les autres », courant mars. Il s'agit d'un atelier sur le vivre ensemble, le partage, la construction du regard que l'on pose sur le monde, afin de sensibiliser les plus jeunes à ces valeurs essentielles.

L. H.

Rugby à XV : l'EFSC gagne avec le bonus sans convaincre

Les coéquipiers de Jules Boutié et Steeve Acacio se déplaçaient chez le dernier de la poule, le Foyer Laique Haut Vernet. Les Catalans ne comptent à ce jour aucune victoire, cette dernière était donc impérative pour l'Entente. Après une bonne entame de match, la suite n'a pas été à la hauteur comme nous l'expliquait l'un des entraîneurs Stéphane Gauthier : « On démarre bien ce match en marquant d'entrée et puis, face à une équipe solide et compacte devant, on est tombé dans les approximations en commettant beaucoup de fautes de main et d'in-

discipline surtout. Il y a eu beaucoup de cartons, notamment un rouge chez nous, dans un match en plus sans intensité et sans rythme, on a tombé un grand nombre de ballons. On gagne certes avec le bonus offensif, mais il reste encore pas mal de choses à revoir et à améliorer. Le nous manquait quelques joueurs cadres, Charly Diget a été touché aux cervicales, mais ça n'explique pas tout. Il nous reste trois matches il va falloir s'envoyer un peu plus, on reçoit Laroque/Bélesta, on va à Bédarieux et on termine par Tarascon à la maison ».

Résultats divers pour l'entente de Volley AJP/MJC

Ce samedi 11 février, 4 équipes de l'entente MJC Coursan/AJP Fleury étaient sur le pont. Une équipe M13 participait au tournoi départemental 4x4 à Lézignan. Bonne prestation des filles qui terminent 3^e sur 5 équipes. L'équipe M18 bi-départementale 6x6 se déplaçait à Montpellier pour rencontrer le club de l'Asbam. Après avoir accroché le premier set, les Pérignano-Coursannaises s'inclinent logiquement 3 sets à 0. Il va falloir travailler encore plus aux entraînements. Les M18 régionales recevaient leurs homologues d'Agde, 2^e au classement. Bon match des filles qui font jeu égal avec leurs adversaires mais qui négocient encore mal certains moments du match. Elles s'inclinent 3 sets

à 1. Enfin les M15 bi-départementales 6x6 recevaient en suivant les filles de St-Gely. Après un premier set remporté sur le fil 25/23, elles remportent le match 3 sets à 0 contre une très bonne équipe de St-Gely. Elles continuent leur parcours sans faute. Félicitations à tout le groupe qui se bat sur tous les ballons et ne lâche rien.

C. d.-P.

POINT VIRGULE

• PAROISSE DE LA CLAPE

Mardi à 16 h 30 catéchisme à Narbonne plage, à 16 h 45 à Armissan et à Fleury. À 16 h 45, messe à Salles avec les enfants du catéchisme.

Salles-d'Aude

Formation aux gestes qui sauvent



Une quinzaine de Sallois a participé à la formation.

Mardi 7 février, la mairie a mis à disposition la salle du Cube pour une équipe de médiateurs de l'ARS et la Fédération Française de Sauvetage et de Secourisme afin de faire de l'information et de la prévention sur diverses thématiques liées à la santé. Le matin, un groupe de quinze personnes a bénéficié d'une formation aux gestes qui sauvent. Ils se sont familiarisés à différentes techniques telle que le PLS (positionnement latéral de sécurité) le massage cardiaque, l'utilisation du défibrillateur, le point de compression etc.

L'après-midi était consacrée à l'information grand public. Autant de démonstrations qui leur permettront d'avoir une meilleure réaction face aux accidents de la vie sachant que les premières minutes sont les plus importantes. Une opération qui s'est déroulée dans une bonne ambiance avec des Salloises et des Sallois désireux de renouveler cette expérience. Un projet identique est à l'étude pour mettre en place des interventions au sein des écoles en partenariat avec l'Éducation nationale.

Armissan

Art-Missan en assemblée

Ce **jeudi 16 février** à 18 heures, salle J. Carrière, aura lieu l'assemblée générale de l'association culturelle Art Missan que préside Anne-Marie Albert. L'occasion de faire le bilan de l'année passée et des projets d'exposition. À l'ordre du jour : allocution

de bienvenue ; rapport moral : expositions mensuelles du 15-Août Les artistes dans la rue, L'Atelier de peinture à l'huile, L'Atelier de dessin ; Rapport financier 2022 ; cotisations. Élections des membres du bureau. Questions diverses.

